



やまい

三瓶に生く



令和7年度 学校教育目標 繼承と進化

学校だより 2025

9月号 (9月18日発行)

大田市立志学中学校(校長)



2学期が始まりました

暑さへの対策として、今年はプール開放の時間を午前中にしました。監視を担当していただいた皆様には、そのために大きなご負担をおかけしたことと思います。おかげさまで1日も欠かすことなく開放することができました。ご協力いただきました皆様、本当にありがとうございました。

さて、今年は県総体の日程の関係もあり、36日間の夏休みでした。始業式で改めて見る生徒たちは、たくましく日焼けし、この夏の体験・経験が有意義であったことが現れた頼もしい姿でした。今学期は運動会、文化祭をはじめ、たくさんの学校内外の行事があります。全校9人で臨みますから、一人一人が必ず何かの役割を担い、その準備や練習に取り組みます。日々、授業と並行してのこうした準備等が子どもたちの負担になることは承知しています。だからと言って、勉強をその犠牲にしてはならない、始業式の式辞ではこうした内容を伝えました。勉強することは楽しいことばかりではありません。覚えなければならることは何度も繰り返しのドリルが必要です。だからこそ、勉強によって得られるものは大きいと考えます。人格形成の上で大切なこの時期に、苦しいことにも粘り強く立ち向かっていく、逃げたくなるようなことにも勇気をもって挑戦していく、こうした経験をたくさんさせていきたいと考えます。



3年生は学期の終わりには選ぶべき進路を選択し、その目標に向かって照準を合わせた取組をしていくこととなります。実り多い今学期になりますよう、保護者、地域の皆様からもご支援をいただきたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

2学期学級委員（敬称略）

1年生	石賀 百恵	2年生	松尾 珠徳
3年1組	吉田 瞳生	3年2組	和田 侑樹

県総体陸上大会 ご声援ありがとうございました

7月18～20日に浜山陸上競技場で開催された県総体には、出場した6名の選手に多くの皆様から温かいご声援をいただきました。選手たちは各自にコンディションを整え、ベストなパフォーマンスを披露しました。残念ながら次の大会への出場権を獲得した選手は出ませんでしたが、柚珠羽さんが女子走り高跳びで8位入賞を果たし、表彰を受けました。選手としての出場が叶わなかった3名の部員たちも、少しでも選手が競技に専念できるようにと、ウォーミングアップのトレーナーを務めたり、水分・塩分補給のマネージャーを務めたり、また競技中は声がかかるほどの声援を送ったりと大活躍でした。来月、市の駅伝大会が開催され、全員が出場しますが、とりあえず今年度の陸上大会は今大会で一区切りとなりました。学校だより7月号や学校ホームページでも紹介しましたとおり、本当に大きな躍進を見せた今年のチームでした。これも物心両面で温かいご支援をいただきました皆様のおかげと感謝しております。本当にありがとうございました。



藍子さんが市弁論大会に参加しました

9月3日に一中で開催された市弁論大会に藍子さんが、志学中代表として参加しました。結果は優良賞でした。7月の校内大会で語った弁論から大幅なレベルアップをしておりびっくりしました。常に聴衆の方を向いて、周囲に語りかけるような口調でしっかりと自分の思いを伝えている点などが主なレベルアップのポイントでした。以下に弁論の一部を紹介します。



(前略) 外国では感情をはつきり表現することを大切にすることから、会話の声が自然に大きくなる国があることが分かりました。修学旅行で出会った外国の方も悪気があつたわけではなく、そうした文化をもつておられたのかもしれないと考えました。確かに、いけないことはいけないですが、その行動は何が理由で起きているのか、分かろうとする姿勢が大事なんだと思います。

私たちが生きていく時代は、いろいろな国の人たちと関わる時代です。私は将来、そんなたくさんの人と一緒に出会って交流する仕事を就きたいです。もし、そういう人が増えていたら世界はもっと優しくなれると思います。そして、相手を分かろうとする気持ちを持ち続ける人になれることがあります。そのためには、お互いがお互いの文化や考えを尊重し、分かろうとする姿勢が必要です。私たち一人一人が、その気持ちをもつことが第一歩だと思います。(以下略)

志学展望広場の木柵塗装ボランティアを行いました

上山地区にある展望広場の木柵が新調され、8月8日（金）にボランティアを行いました。全長57メートルの新しい木柵はスギ材で作られており、さんべ桜の里づくり実行委員会の皆さんとおよそ1時間、防腐剤を塗る作業に取り組みました。長持ちするよう塗装しますので、塗り残しを作らないことが最も重要で、子どもたちは準備してもらった刷毛やローラーを駆使して、丁寧に塗り広げていきました。



炎天下での作業でしたが、高い集中力で臨み、予定していたよりも少ない時間で終えることができました。一人一人が感想を述べ、またお世話してくださった皆様から、たくさんの労いの言葉もいただき、充実感を感じることができました。

三上先生紹介

9月8日から育児休業に入った野村教諭に代わり、新たに三上智志講師が着任しました。勤務時数の関係で2・3年生の数学を担当します（1年生数学は上田康平教諭が担当）。

野村先生のかわりに2年生・3年生の数学を受け持ちはます。みかみともゆきと申します。学校目標の「継承と進化」を目指して、生徒の皆さんと先生方とともに学びたいと考えています。よろしくお願ひいたします。



今後の予定

日	曜	行 事
26	金	三瓶 FW
10/2	木	運動会リハーサル
5	日	志学運動会
6	月	振替休業日（10/5）
7	月	PTA 役員会
10	金	授業公開 志学駅伝
15	水	市中学校駅伝大会

志学駅伝は10月10日(金)14:10号砲！ ご声援ください！

